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В ОТВЕТ НА ВЫЗОВЫ ВРЕМЕНИ
В условиях специальной военной операции российские женщины-предприниматели 

показывают себя настоящими патриотами Отечества
Краснодарское региональное отде-

ление Ассоциации женщин-предпри-
нимателей России (председатель 
РО – Наталья Дмитриевна Боева) 
совместно с Храмом святого целите-
ля Пантелеймона и АО «Агрофирма-
племзавод "Победа"» навестили 
с гуманитарным грузом раненых 
в ходе СВО солдат в больнице 
г. Ростова-на-Дону (на снимке). 

Подобные встречи с ранеными 
не единичны. Краснодарское РО 
АЖПР регулярно участвует в различ-
ных мероприятиях, направленных на 
оказание помощи бойцам СВО.

Представители регионального 
отделения Ассоциации женщин-
предпринимателей России из 
Республики Коми (председатель – 
Альфея Вячеславовна Габдуллина) 
с гордостью сообщили о том, что 
сыктывкарцы в июне 2024 года 
в г. Москве в рамках выставки 
«РОССИЯ» на ВДНХ показали 
результат своего проекта – транс-

портное средство повышенной про-
ходимости (тетработ) и приняли 
участие в праздновании двухлетия 
Благотворительного фонда «Народ-
ный фронт. Всё для Победы».

Российский проект «Тетработ» 
использует уникальный, запатенто-
ванный механизм перемещения 
с помощью движителей, напоминаю-
щих наклонённые четырёхгранные 

пирамиды. Отсюда и название 
«тетработ» – от слов тетраэдр и 
робот. Получившийся механизм 
«ног» отличается существенной про-
стотой конструкции и минимальным 
количеством сочленений. Колебания 
при ходьбе сглаживает компенса-
тор. Такие новшества способствуют 
улучшению условий жизни людей, 
повышению производительности 
труда и развитию технологий.

Президент России Владимир Вла-
димирович Путин поприветствовал 
участников форума-выставки, 
посвящённой двухлетней годовщи-

не работы благотворительного фон-
да «Народный фронт. Всё для 
Победы!», отметив, что российское 
общество демонстрирует сплочён-
ность и единение армии и народа.

Большую патриотическую работу 
проводит региональное отделение 
Ассоциации женщин-предпринима-
телей России в Республике Бурятия. 
Это РО возглавляет председатель 
Общественной палаты РБ, экс-
министр экономики республики, 
научный эксперт АЖПР по вопросам 
экономики Татьяна Гавриловна 
Думнова.

В Бурятии, на территории воин-
ской части, открыли часовню в честь 
Святого благоверного великого кня-
зя Дмитрия Донского, покровителя 
танковых войск

Напомним, что танковая колонна 
«Димитрий Донской» была создана 
по инициативе Московской патриар-
хии на пожертвования верующих и 
передана в 1944 году танковым вой-
скам СССР. В состав колонны входи-
ли 19 танков Т-34-85 и 21 огнемёт-
ный танк ОТ-34.После окончания 
Великой Отечественной войны уце-
левшие танки колонны «Димитрий 
Донской» были установлены на экс-
позиции в музеях вооружённых сил 
Москвы, Ленинграда и Тулы.

На торжественной церемонии, 
посвящённой открытию часовни 
в честь Святого благоверного вели-
кого князя Дмитрия Донского, 
выступили представители командо-
вания бригады, председатель 
Общественной палаты РБ Татьяна 
Гавриловна Думнова, заместитель 
председателя Общественной палаты 
Республики Бурятия и руководитель 
движения «V помощь Zемлякам03» 
Денис Геннадьевич Леонов, члены 
Общественной палаты Бурятии.

«С Божьей помощью, и с вашей 
помощью, мы закончили строитель-
ство нашей часовни», – подчеркнул 
помощник по работе с верующими 
военнослужащими иерей Андрей 
Деревцов. Священнослужитель 
добавил, что ранее на месте возве-
дения часовни был великий храм. 
После революции от храма не оста-
лось ничего.

В сентябре 2011 года силами лич-
ного состава бригады был установ-
лен крест, а летом 2022 года начато 

строительство часовни. Над возве-
дением здания трудились контрак-
тники и военнослужащие срочной 
службы, стройматериалы помогали 
закупить члены Общественной пала-
ты Республики Бурятия и волонтёры 
движения «V помощь Zемлякам03».

Данная часовня будет востребова-
на военнослужащими, в ней плани-
руется проводить церковные таин-
ства, молебны, встречи и беседы 
с военнослужащими и гражданским 
персоналом. Важно, что у наших 
ребят появился ещё и духовный 
наставник.

Подробнее 
https://vk.com/id354843711
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Иркутское региональное отделение

ГОРДИМСЯ ВАМИ, 
ЛЮБОВЬ АЛЕКСАНДРОВНА!

В июне 2024 года отметила юби-
лей одна из самых известных жен-
щин-предпринимателей России – 
генеральный директор фирмы 
«Лактовит» в городе Ангарске 
Иркутской области Зайцева Любовь 
Александровна.

Смелая и энергичная, ответствен-
ная и принципиальная, сердечная и 
внимательная к людям, – так отзы-
ваются о юбиляре, которая многое 
сделала для укрепления здоровья 
жителей нашей страны, освоив 30 
лет назад выпуск целебных продук-
тов с содержанием бифидокультур. 
Эта продукция без «химии», отлича-
ется высоким качеством: никаких 
добавок, молоко сквашивается есте-
ственным путём, весь процесс изго-
товления занимает пару дней. В 
тяжелейшем 1993 году, когда созда-
валась фирма «Лактовит», бифидо-
продукты пробовали только космо-
навты. Уже этот один факт свиде-
тельствует о характере Любови 
Александровны, её жизненной пози-

ции. Много трудностей пришлось 
преодолеть этой обаятельной и 
стойкой женщине, чтобы не под-
даться искушению и перейти на 
«химию», чем, к сожалению, сейчас 
грешат многие производители.

За её плечами большой багаж зна-
ний. Будучи медиком и учёным-

микробиологом, она сумела создать 
команду единомышленников, креп-
кую и надёжную, где равнение – на 
командира, руководителя фирмы. За 
свою работу Любовь Алексан д ровна 
Зайцева, заслуженный директор 
России, имеет более сотни наград 
самого разного уровня! «Молоко 

(пастеризованное, низколактозное, 
с витаминами Д3 и В6), пробиотики и 
пребиотики, синбиотики, творог – все-
го у нас свыше 40 наименований про-
дукции, – рассказывает Любовь 
Александровна. – Начинали перера-
ботку с одной фляги молока, а сегод-
ня перерабатываем тонны. Работаем 
на сырье от местного производителя, 
получая первосортное молоко. 
Качество для нас – главное! Мы 
используем только российские обо-
рудование, ингредиенты, закваски и 
т. д. То есть мы – чисто российское 
предприятие, и этим очень гордим-
ся». А мы, ваши подруги по 
Ассоциации женщин-предпринимате-
лей России, очень гордимся Вами! И 
желаем Вам, Любовь Александровна, 
крепкого сибирского здоровья, 
бодрости духа на многие годы!

С уважением 
и признательностью  за Ваш труд,

президент АЖПР 
Ирина Васильевна Потягова

Региональное отделение в Республике Башкортостан

«ПОЛНЫЙ ВПЕРЁД!»
«Ура! Свершилось! Наш 16-й 

филиал в Республике Башкортостан 
(РБ) открыт!» – сообщила в соци-
альных сетях председатель регио-
нального отделения АЖПР в РБ 

Алла Александровна Кузьмина. 
Торжественное открытие филиала 
Ассоциации женщин-предпринима-
телей РБ состоялось в Бижбуляк-
ском районе. Руководителем едино-

гласно избрана Алия Тафкиловна 
Файзуллина.

Алла Александровна поблагодари-
ла администрацию района за под-
держку и заинтересованность в раз-

витии женского предприниматель-
ства республики. «Поздравляю! 
Полный вперёд!» – таково напут-
ствие новому филиалу Ассоциации 
женщин-предпринимателей РБ.

БАЙКАЛ НАС ЖДЁТ
С 27 августа по 5 сентября 2024 

года Ассоциация женщин-предпри-
нимателей России проводит школу 
актива на базе туристического ком-
плекса «Алтан Сэргэ», который 
находится в уютном, безветренном 
месте, недалеко от города Улан-Удэ 
и тёплого Байкала.

Бесконечная водная гладь знаме-
нитого озера настраивает на вну-
треннее спокойствие и размеренное 
времяпровождение. Все, кто отды-
хает здесь, очень довольны!

В следующем Вестнике будут опу-
бликованы впечатления участников 
встречи с Байкалом.

Экскаватор для СВО

СПАСИБО 
НЕРАВНОДУШНЫМ!
Ассоциация женщин-предпринимателей России приняла участие в сборе 

средств на приобретение техники, нужной бойцам СВО для рытья окопов и 
траншей. В результате приобретён экскаватор – незаменимый помощник 
при укладке кабеля и других коммуникаций, необходимых в связи с органи-
зацией солдатского быта, ведь ручной труд нецелесообразен из-за низкой 
производительности и сложных условий на местности. Спасибо всем, кто 
неравнодушен к проблемам участников СВО!
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САНАТОРИЮ ИМЕНИ СТАНКО 
ИСПОЛНИЛОСЬ 100 ЛЕТ!

14 июня в здравнице, находящей-
ся в Ивановской области, прошли 
торжественные мероприятия, на 
которые приехали гости из разных 
уголков России, в том числе – пред-
ставители Ассоциации женщин-
предпринимателей России, органи-
зации, к которой руководитель сана-
тория Ангелина Львовна Пономарёва 
имеет самое непосредственное 
отношение, активно участвуя в про-
ектах АЖПР, за что неоднократно 
удостаивалась благодарственных 
писем. Кроме того, А. Л. Пономарёва 
является победителем всероссий-
ского конкурса «Женщина – дирек-
тор года».

Ангелина Львовна успешно руко-
водит известным санаторием почти 
20 лет. В 2015 году ей было присво-
ено звание «Почётный гражданин 
Кинешемского района».

С чувством удовлетворения и гор-
дости А. Л. Пономарёва принимала 
поздравления в связи с юбилеем 
здравницы.

На празднике присутствовали 
высокопоставленные гости, пред-
ставители санаториев из разных 
уголков России, а также ветераны, 
многие годы проработавшие 
в здравнице.

Мероприятие проходило на трёх 
площадках: поздравления – в новом 
современном конференц-зале, 
впервые открывшим свои двери для 
почётных гостей, театрализованное 
представление Кинешемского дра-
матического театра имени А. Н. Ост-
ровского – на площади у старинного 
особняка А. И. Коновалова, празд-
ничные гуляния – на площади у кор-
пусов.

Торжество прошло в дружеской 
атмосфере и надолго оставит свой 
след в д уше каждого, кто побывал 
на этом празднике!

«Наш санаторий – это настоящая 
жемчужина центральной России на 
берегах великой русской реки 
Волги. История здравницы начина-
лась с малого, а сегодня это кругло-
годичный курортный комплекс, 
в котором могут единовременно 
отдохнуть и поправить своё здоро-
вье около 400 человек. Санаторий 

имени Станко никогда не останавли-
вается на достигнутом, он продол-
жает интенсивно развиваться. Свой 
столетний юбилей мы встречаем 
в обновлённом и модернизирован-
ном виде с новейшим оборудовани-
ем, комфортными номерами. 
Сегодня здравница является 
не только учреждением с передо-
выми методами лечения, но и вос-

требованным местом отдыха, кото-
рое входит в «ТОП-100 российских 
здравниц», – с воодушевлением 
рассказала о юбиляре Ангелина 
Львовна Пономарёва, обращаясь 
к участникам торжеств.

Дополнительная информация

Санаторию присвоено имя боль-
шевика-подпольщика И. Н. Уткина-
Станко.

Свою историю медицинское учреж-
дение ведёт с 1924 года, когда в быв-
шем здании фабриканта Коновалова 
открылся дом отдыха для текстиль-
щиков. Природные условия распола-
гали к тому, чтобы здесь проводи-
лось лечение. Сана торий сначала 
был небольшой, всего на 40 мест. 
Для укрепления здоровья больных 
активно использовались природные 
факторы (воздушные и солнечные 
ванны, прогулки, гребля, катание на 
лыжах), медикаментозное лечение и 
рациональное питание.

Постепенно санаторий имени 
Станко расширялся. В годы Великой 
Отечественной войны он был пере-
оборудован под госпиталь, в кото-
ром одновременно лечилось до 500 
раненых.

В наши дни санаторий продолжает 
развиваться, учитывая современные 
технологии.

Так как санаторий находится на 

территории лесного массива и 
вблизи берега Волги, гостям не тре-
буется акклиматизация, а чистый 
воздух и живописные пейзажи спо-
собствуют общему оздоровлению. 
В пансионате разработаны про-
граммы избавления от стресса, 
коррекции фигуры, поддержания 
репродуктивного здоровья, а также 
лечения профильных для здравни-
цы болезней.

Лечение и оздоровление детей – 
один из профилей санатория, поэто-
му для них предусмотрено особое 
питание и подходящие по возрасту 
процедуры.

Более подробную информацию 
можно почерпнуть на сайте санатория.

Источники юбилейной 
информации: https://www.ivoblduma.

ru/press-tsentr/vse-novosti/45280/ 
https://aotrf.ru/news/sanatoriyu-im-

stanko-ispolnilos-100-
let/?clckid=561bf04a
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Слово – победителю XXVII Всероссийского конкурса «Женщина – директор года»

МАРИУПОЛЬ НЕ СДАЁТСЯ

Как известно, малый и средний 
бизнес – одна из составляющих эко-
номики страны. А компания «Терри-
тория бизнеса. Мариуполь», создан-
ная в июне 2022 года, – одна из 
основ малого и среднего бизнеса 
Мариуполя. Здесь работают компе-
тентные специалисты по обслужива-
нию бизнеса и недвижимости, кото-
рые ежедневно помогают клиентам 
выполнять стоящие перед ними 

задачи «под ключ». Чтобы все про-
блемы решались оперативно и 
в одном месте, создано «Единое 
окно».

Компания предоставляет услуги 
в следующих направлениях:

• управление недвижимостью;
• еженедельный клининг;
•  техническое обслуживание недви-

жимости;
• бухгалтерский аутсорсинг;
• юридические услуги;
• подбор персонала.

Наша философия: улучшать 
жизнь людей, предоставляя им 
качественный сервис. Наша мис-
сия – развивать малый и средний 
бизнес Мариуполя для дальнейшего 
становления города и достойного 
уровня жизни горожан. НАШ 
СЛОГАН: «Мы работаем, чтобы Вы 
успевали жить!».

* * *
Структура компании «Территория 

бизнеса. Мариуполь»:
• административная группа – 

офис-менеджеры разного профиля;
• агентство недвижимости – 

«АЯКС-МАРИУПОЛЬ»;
• бухгалтерия – «Территория 

финансов»;
• юридический отдел – «Терри-

тория права»;

• кадровое агентство – «Террито-
рия кадров»;

•  бренд-салон – «Территория кра-
соты»;

•  хостел «Приморье» – «Терри-
тория дома»;

•  пансионат на побережье – 
«Территория моря».

Численность сотрудников – 50 
человек, у каждого за плечами свой 
багаж знаний и опыта. Основные 
принципы работы: коммуникатив-
ность, коммуникабельность, опера-
тивность, взаимозаменяемость, 
нацеленность на результат.

Директор компании – Луиза 
Геннадьевна Наливай, 1983 г. р., 
уроженка города Мариуполя, пред-
седатель регионального отделения 
Ассоциации женщин-предпринима-
телей России в ДНР, действитель-
ный член Российской гильдии риел-
торов, победитель XXVII Всероссий-

ского конкурса «Женщина – дирек-
тор года», лауреат международной 
премии «Жен щина третьего тысяче-
летия» (2023 г., в номинации 
«Лучший предпринимательский 
проект»), официальный партнёр 
Донецкого филиала ПАО «ПСБ-
банк», предприниматель с 20-лет-
ним стажем работы. Обра зование – 
высшее (социальная работа, юрис-
пруденция, экономи ческая безопас-
ность). Замужем. В семье две 
 дочери.

Луиза Геннадьевна активно зани-
мается общественной работой со 

студенческих лет. Возглавляла 
Ассоциацию деловых женщин 
Мариуполя (2020–2022 гг.), была 
зам. председателя попечительского 
совета Мариупольского детского 
дома «Центр опеки» (с 2006-го по 
2022 г.). Л. Г. Наливай разработала и 
внедрила методику полного сопро-
вождения ребёнка – от воспитанни-
ка интерната до его совершенноле-
тия и оказания максимальной помо-
щи в социализации.

ИСТОРИЯ УСПЕХА
Каждый, кто занимается бизне-

сом, рано или поздно вырабатывает 

свою модель успеха. Есть такая и у 
директора компании «Территория 
бизнеса. Мариуполь» Луизы Генна-
дьевны Наливай. За короткий пери-
од времени, в крайне непростых 
условиях возрождающегося города, 
она сумела создать компанию, 
успешно осуществляющую услуги 
на рынке недвижимости. Это:

• покупка-продажа-аренда жилых 
и коммерческих помещений;

• оценка имущества;
• содействие в оформлении доку-

ментации в «Росреестре» и «Роска-
дастре»;

• операции с землёй;
•  бухгалтерское и юридическое 

сопровождение бизнеса.
А начиналось всё с того, что с 

первых мирных дней те предприни-
матели, которые остались верны 
своему городу и не покинули его, 
взялись за работу. В их числе была и 
Луиза Геннадьевна. Предоставим ей 
слово:

– В мае 2022 года в городе не было 
ни-че-го… Всё приходилось начи-
нать с нуля, в буквальном смысле. 
Сначала был вакуум, потом пришло 
понимание, что надо что-то делать, 
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чтобы выжить, окончательно 
не пасть духом, не опуститься. В тот 
момент люди больше всего нужда-
лись в жилье и работе. Я и мои 
близкие, друзья начали с того, что 
все оставшиеся деньги вложили 
в дело, которым занимались до 
февраля 2022 года и которым заня-
ты сегодня. Приятно отметить, что 
в новых условиях нашей жизни это 
дело получило поддержку, развитие 
и уже зарекомендовало себя. Тут я 
не открою секрета – мы пошли по 
классическому пути создания любой 
успешной работы единомышленни-
ков:

1) провели SWOT-анализ, выявив 
факторы внутренней и внешней сре-
ды;

2) разработали стратегию разви-
тия на пять лет;

3) создали план работы на бли-
жайшую перспективу (год);

4) организовали профильное обу-
чение персонала;

5) создали комфорт на рабочих 
местах.

И у нас стало получаться!
Команду собирала я по крупицам, 

опираясь на собственный опыт и 
интуицию – главный мой секрет 
в том, что умею чувствовать людей, 
события и обстоятельства. Это был 
старт. Удачный! А потом пришло 
понимание, что на одном энтузиаз-
ме и прежних достижениях долго 
не протянуть, надо встраиваться 
в новые реалии жизни, входить 
в законодательное поле России – 
получать новые знания, выходить на 
новый уровень общения. Мы начали 
с обучающих программ и поездок 
для налаживания новых контактов с 
коллегами «из Большой России», 
как мы говорим в Мариуполе.

Есть выражение: «Дорогу осилит 
идущий». Часть пути уже пройдена. 
Пришло осознание того, что главная 
дорога выбрана. Подтверждением 
служит то, что мы одними их первых 
создали федеральную компанию 
в Мариуполе и стали партнёром 
известного российского агентства 
недвижимости «АЯКС» – в этом нам 
помогли краснодарские коллеги. На 
достигнутом не останавливаемся, у 
нас много идей, энергии и главное – 
желание не просто осуществить 
свои планы, но и быть полезными 
городу, республике, стране.

Поэтому мы вышли за рамки сво-
ей предпринимательской орбиты и 
занялись общественной деятельно-

стью: поддерживаем одиноких 
людей и те семьи, которые в силу 
разных причин оказались в слож-
ных жизненных обстоятельствах и 
сегодня проживают в городских 

общежитиях, их сегодня в городе 
17. Закупаем для взрослых и детей 
одежду, обувь, предметы гигиены, 
бытовые приборы, товары первой 
необходимости, продукты – таким 
образом стараемся внести свою 
лепту в общее благотворительное 
дело, которым охвачен Мариуполь.

Создали свою «Территорию 
добра» для детей и подростков, 
живущих в этих общежитиях: инте-
ресуемся у родителей или опекунов, 
в чём конкретно нуждаются их дети, 
и приобретаем то, что нужно ребён-
ку, то есть не в общем, а персональ-
но берем их под свой патронат, ста-
раясь помогать всегда, а не эпизо-
дически.

Помимо этого, решили помочь 
сохранить городу его историко-архи-
тектурное наследие, насколько это 
сегодня возможно: создали проект 
«Территория истории», в котором 
рассказываем о малоизученных, 
не громких, но от того не менее инте-
ресных фактах, событиях и людях. И 
стараемся восстановить историче-
скую правду о нашем городе и регио-
не, которая в период украинской 
власти либо замалчивалась, либо 
искажалась. Результатом работы 
в этом направлении стало то, что 
сегодня с нашей подачи, при под-
держке профильных управлений 
городской администрации, создана 
инициативная группа из числа таких 
же неравнодушных любителей ста-
рины – студенческой молодёжи, тех, 
кто занимается историей профессио-
нально или считает её своим хобби.

ПОЖЕЛАНИЯ ВЛАСТИ
Пока многое в Мариуполе нахо-

дится в стадии становления и воз-
рождения. Есть масса коммуналь-
ных и организационных проблем, с 
которыми рядовые граждане стал-
киваются каждый день.

Но, пожалуй, больше всего людей 
волнует вопрос предоставления 
компенсационного жилья взамен 
утраченного в ходе боевых действий 
в период март-май 2022 года.

И об этом мы знаем не понаслыш-
ке: многие наши сотрудники и/или 
их родные и близкие, пытаясь 
решить этот вопрос, столкнулись с 
некомпетентностью, равнодушием, 
а то и хамством со стороны пред-
ставителей действующей власти.

В частности, люди задаются 
вопросом: зачем давать разрешение 
на постройку респектабельных ипо-
течных домов на тех местах, где 
прежде стояли снесённые многоэ-
тажки, жильцам которых клятвенно 
обещали: «Вы получите квартиры 
здесь же!», а потом меняли адреса, 
например: был проспект Нахимова, 
стал переулок Черноморский.

Кроме того, многие столкнулись с 
бюрократической волокитой при 
принятии наследства и восстановле-
нии документов через суд, из-за 
чего немало мариупольцев, по сути, 
стали бездомными и потеряли уже 
всякую надежду на обретение свое-
го жилья. К сожалению, этому 
поспособствовали Постановления 
республиканской власти.

Изначально в ДНР действовало 

постановление Государственного 
комитета обороны ДНР № 175 от 
30.07.2022 г. «О компенсации за 
утраченное или повреждённое 
жильё, а также за утраченное иму-
щество первой необходимости 
лицам, пострадавшим в результате 
боевых действий». Но 7 августа 
2023 года было опубликовано новое 
Постановление, № 61-1, которое 
понизило права граждан: прежнюю, 
равноценную по площади компенса-
цию за утраченное жильё отменили, 
предусмотрев вместо неё меры 
социальной поддержки в виде 
жилья площадью согласно социаль-
ной норме для семьи (33 кв. метра 

на человека) или 35 тыс. руб. за 1 кв. 
м жилья по социальной норме.

Это Постановление действовало 
до 11 апреля 2024 года, после чего 
было опубликовано новое Поста-
новление Правительства ДНР за 
№ 38-7 «О внесении изменений 
в постановление Правительства 
Донецкой Народной Республики от 7 
августа 2023 г. № 61-1…», согласно 
которому право на получение жилья 
взамен утраченного мариупольцы, 
потерявшие свои квартиры, лиши-
лись окончательно, так как вышеу-
казанным документом не предусма-
тривается выделение жилья взамен 
утраченного, а только лишь осу-
ществляется социальная поддержка 
в размере 45 тыс. руб. за квадрат-
ный метр, и то – не всего утраченно-
го жилья, а социальной нормы на 
семью, но не более площади утра-
ченной квартиры, которая была 
в собственности!

В связи с вышеизложенным, мы 
просим российское правительство 
провести анализ Постановлений, 
принятых в ДНР, и прописать 
в новом Постановлении законное 
право людей на равноценную ком-
пенсацию за утраченное жильё 
путём выделения либо равноценных 
квартир, либо жилищных сертифи-
катов, либо денежных средств с 
учётом рыночной стоимости общей 
площади утраченного жилья, 
согласно соответствующему прика-
зу Минстроя России (от редакции: 
письмо от АЖПР в адрес Прави-
тельства РФ отправлено).

Решение этого вопроса регио-
нальное отделение Ассоциации жен-
щин-предпринимателей России 
в ДНР считает своей основной зада-
чей на данный момент, следуя одно-
му из главных тезисов инаугураци-
онной речи Президента России 
Владимира Владимировича Путина 
7 мая 2024 года: «Помогать тем, кто 
нуждается в нас – в наших знаниях, 
силе, разносторонней поддержке».

Л. Г. НАЛИВАЙ, 
председатель регионального 

отделения Ассоциации 
женщин-предпринимателей 

России в ДНР
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СЕВЕРНАЯ ЗОНА КУБАНИ: 
АГРОТУРИЗМУ – БЫТЬ!

В Каневском районе Краснодарского края состоялась конференция, посвящённая 
развитию агротуризма в северной экономической зоне Кубани. Инициатором её 
проведения стало Краснодарское региональное отделение Ассоциации женщин-
предпринимателей России (АЖПР).

В конференц-зале администрации 
района собрались руководители 
министерства сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленно-
сти, министерства курортов, туриз-
ма и олимпийского наследия Крас-
нодарского края, Фонда развития 
бизнеса, Общественной палаты, 
председатель Ассоциации крестьян-
ских фермерских хозяйств и сель-
скохозяйственных кооперативов 
России в Краснодарском крае, руко-
водители отделов администраций 
районов, курирующие направления 
развития агротуризма, руководите-
ли крестьянско-фермерских 
хозяйств, женщины-предпринима-

тели, руководители сельских Домов 
культуры. В онлайн-режиме приня-
ли участие представители Кубан-
ского государственного аграрного 
университета. Всего в мероприятии 
участвовали около 100 человек из 
Каневского, Брюховецкого, Тима-
шевского, Ейского, Крыловского, 
Ленинградского, Павловского, 
Приморско-Ахтарского, Старомин-
ского, Тихорецкого и Щербиновского 
районов.

Гостей встретил образцовый 
ансамбль народной песни «Квиток», 
выступление которого стало ярким 
украшением конференции. Затем 
представителей малого и среднего 
бизнеса приветствовали замести-
тель главы Каневского района Ирина 
Ищенко и председатель Красно-
дарского регионального отделения 
АЖПР Наталья Боева.

С мерами поддержи государства 
в сфере сельского туризма познако-
мила заместитель начальника отде-
ла сельскохозяйственного консуль-
тирования министерства сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности Елена Сухорада. 
Она привела примеры успешного 
туристического бизнеса в южных 
районах края и рассказала о субси-

диях и программах, реализуемых 
министерством для развития туриз-
ма на селе.

Главный консультант отдела раз-
вития активных видов туризма 
в управлении развития внутреннего 
туризма министерства курортов, 
туризма и олимпийского наследия 
Краснодарского края Арина Голыба 
доложила о развитии и поддержке 
сельского туризма в крае. Главный 
экономист Фонда развития бизнеса 
Александр Стягун остановился на 
основных формах поддержки субъ-
ектов МСП Фонда развития бизнеса 
Краснодарского края.

Кубанский государственный 

аграрный университет – один из 
признанных лидеров высшего 
аграрного образования в России. Он 
играет важную роль в формирова-
нии экономики страны и воспитании 
квалифицированных кадров для 
сельхозпредприятий. Об этом рас-
сказали в онлайн-трансляции пред-
седатель АгроТуризмАссоциации 
Тарас Астахов и ассистент кафедры 
государственного и муниципального 
управления университета Елизавета 
Шумилина, выступив с докладом по 
теме «Менеджмент сельского туриз-
ма. Экономика агротуризма – 
информирование, консультирова-
ние и обучение по вопросам разви-
тия сельского (аграрного) туризма 
на базе Кубанского государственно-
го аграрного университета имени 
И. Т.Трубилина».

О вкладе в развитие и продвиже-
ние агротуризма, а также о реализа-
ции проекта «Опорный фермер» 
доложили председатель АККОР 
Краснодарского края Александр 
Шипулин и автор проекта. член 
АККОР Ейского района Юрий 
Дорошенко. На тему «Агротуризм 
как одно из перспективных направ-
лений индустрии туризма» выступи-
ла на онлайн-трансляции генераль-

ный директор Ассоциации «Виногра-
дари и виноделы» Марина Измай-
лова.

На встрече участники познакоми-
лись с руководителем агротуристи-
ческого комплекса и основателем 
фермы «ЭКЗАРХО» Ингой Экзархо, 
которой удалось создать удивитель-
ную, яркую достопримечательность 
Большого Сочи. Инга Георгиевна 
рассказала о достижениях и про-
блемах в развитии сельского туриз-
ма. Руководитель гостинично-
ресторанного комплекса «Династия» 
Надежда Амелина остановилась на 
современных методах привлечения 
туристов.

– Интерес к агротуризму не случа-
ен. В начале июля 2021 года 
Президент РФ Владимир Путин под-
писал Закон «Об основах туристиче-
ской деятельности в Российской 
Федерации». В этом документе вво-
дится понятие «Сельский туризм». В 
мире это направление уже давно 
развито. Уставшие от городской суе-
ты семьи с удовольствием отправ-
ляются в сельскую местность, где 
отдыхают на природе и знакомятся 
с традиционным укладом местных 
жителей. На селе туристы с радо-
стью узнают о тонкостях выращива-
ния разных культур и участвуют 
в сельскохозяйственных работах. 
Принятый закон утвердил програм-
му развития отечественного туриз-
ма до 2030 года. Для её реализации 
в 2023 году на гранты для фермер-
ских хозяйств было выделено 500 
млн рублей, а на 2024 год эту сумму 
увеличили до 700 млн. «Это улучшит 
местную инфраструктуру и качество 
жизни жителей села», – отметила 
председатель Краснодарского реги-
онального отделения АЖПР Наталья 
Боева.

У горожан всегда был интерес 
к сельскому хозяйству, но с популя-
ризацией агротуризма этот интерес 

растёт. Особое внимание привлека-
ют познавательные маршруты, кото-
рые включают в себя посещение 
виноделен, сыроварен, святых 
источников, животноводческих 
ферм, красивых и тихих мест для 
семейного отдыха, где туристы 
могут рассчитывать на комфортное 
размещение в частных усадьбах и 
коттеджах. Набирают популярность 
и гастрофестивали, они собирают 
массу гостей и дают возможность 
вернуться к истокам через рукоде-
лие, ремесленные мастер-классы, 
кондиции производства органиче-
ской продукции и её дегустацию.

Многие выступающие отметили, 
что для реализации агротуристиче-
ских объектов в северной зоне 
Кубани необходимо решить ряд про-
блем (дороги, обеспечение безопас-
ности, места размещения туристов, 
недостаточная информированность 
сельских жителей о возможности 
развития и заработка в этом деле, 
отсутствие квалифицированных 
кадров для организации туризма, 
государственной некоммерческой 
рекламы и кооперации между всеми 
участниками процесса). «Считаю, 
что к разработке агротуристических 
маршрутов должны быть привлече-
ны органы местного самоуправле-
ния, которые знают свою местность 
и могут объединить нескольких 
фермеров или частных компаний. 
Большую роль здесь могут сыграть 
культурно-досуговые учреждения. 
Кроме того, это даст возможность 
получить дополнительные финансы 
в местный бюджет для направления 
их в развитие сельских территорий. 
Таким образом, местные Советы 
должны быть заинтересованы 
в привлечении частных инвесторов 
в туристический бизнес», – отмети-
ла Наталья Боева.

«Государство в лице министерства 
сельского хозяйства, министерства 
курортов, туризма и олимпийского 
наследия Краснодарского края и 
Кубанского аграрного университета 
выполняет огромную работу: от 
научных разработок и воспитания 
квалифицированных кадров до 
помощи в получении грантов и даль-
нейшем продвижении агротуристи-
ческих маршрутов. Наша задача – 
изучить все возможные инструмен-
ты и меры поддержки и применить 
их у себя, в своём бизнесе. Ведь 
несмотря на то, что в северной зоне 
Кубани нет моря и гор, у нас есть 
свои преимущества – это плодород-
ные земли, красивейшие реки и озё-
ра, хорошие климатические усло-
вия, а главное – мощная поддержка 
государства и местного самоуправ-
ления», – сказала Н. Д. Боева в сво-
ём заключительном слове.

Оксана ГОНЧАРЕНКО, 
помощник председателя 

Краснодарского регионального 
отделения АЖПР
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Дружим с китайцами

ДРАКОНЬИ ЛОДКИ И ЧАЙНАЯ ЦЕРЕМОНИЯ
– С китайцами мы дружим крепко 

и не формально. Они участвуют во 
многих наших мероприятиях, вклю-
чая всероссийские конкурсы, и всег-
да приглашают на свои, скажем 
так – церемонии, будь это деловая 
встреча или какое-то необыкновен-
ное торжество, дань удивительным 

традициям. Так, недавно представи-
тели Ассоциации были на празднике 
драконьих лодок, который отмеча-
ется в Китае с 8-го по 10 июня. 
Драконьи лодки – это увлекательное 
соревнование, организованное 
в честь Дня Лодок, – рассказывает 
президент АЖПР Ирина Васильевна 
Потягова. На снимке она в красном, 
рядом с подругой из КНР по имени 
Рози, участницей проекта «Москов-
ское долголетие».– А ещё, – при-
знаётся Ирина Васильевна, – меня 
всегда привлекала чайная церемо-
ния, то, с какой тщательностью и 
волнением следуют ей китайцы. Вот 
и на этот раз я попросила осуще-
ствить этот ритуал. Очаровательная 
китаянка, которую вы видите на 

снимке, с удовольствием стала 
выполнять мою просьбу.

– Хочу вернуться к празднику дра-
коньих лодок, так как он имеет боль-
шое значение для жителей КНР, – 
продолжает И. В. Потягова. – Это 
один из четырех традицион-
ных праздников. Наряду с фестива-

лем Весны, праздниками Цинмин и 
Середины осени, праздник 
Дуаньу или драконьих лодок глубо-
ко почитают в Китае. Он отмечается 
ежегодно на 5-й день 5-го месяца по 
Лунному календарю. Жители Под-
небесной с большой радостью 
встре чают этот день, так как он 
символизирует наступление долго-
жданного лета. В 2006 году Гос-
советом КНР праздник драконьих 
лодок был включён в национальный 
список нематериального культурно-
го наследия, а с 2008-го стал одним 
из государственных официальных 
праздников, на который выделили 
три выходных дня.

Интересно, что этот праздник при-
обрёл популярность в странах, кото-

рые исторически имеют культурные 
связи с китайской цивилизацией – 
в Корее, Японии, Вьетнаме, 
Малайзии, Индонезии, Сингапуре и 
других странах.

Происхождение праздника связы-
вают с личностью поэта Цюй Юаня, 
который жил в государстве Чу 
в период Сражающихся царств 
с 343-го по 278 год до н. э. Его ува-
жали не только за его талант, но и за 
мудрые мысли, к которым прислу-
шивались правители во время вой-
ны с соседними государствами. На 
протяжении всей сознательной жиз-
ни он оставался верен своим идеа-
лам и родине. Когда же государство 
Чу потерпело поражение от враже-
ского царства Цинь, Цюй Юань 
настолько отчаялся, что бросился 
в реку Милоу. Произошло это на 5-е 
сутки 5-го лунного месяца. Люди, 
которые очень любили поэта, тут же 
бросились его искать: одни гребли 
на лодках, другие били в барабаны, 
третьи бросали в воду рис – делали 
всё, чтобы распугнуть морских оби-
тателей и найти тело Цюй Юаня, но у 
них ничего не вышло. Уже после 
трагедии друзья выдающегося дея-
теля поведали, что его дух явился 
к ним и рассказал, что его тело съел 
речной дракон. С тех самых пор 
в Китае этот день ассоциируется 
с драконами: зародилась традиция 
гребли и поедания риса (который 
предложили заворачивать в твёр-
дые листья тростника, что «не по 
вкусу» морским обитателям).

Праздник драконьих лодок широ-
ко известен традиционными сорев-
нованиями по гребле на лодках, 
которые проходят перед оживлён-
ной толпой под гром барабанов. 
Команды гребцов от 20 до 60 чело-
век (в составе обязательно присут-
ствуют рулевой, барабанщик и греб-

цы с вёслами) соревнуются не толь-
ко в том, кто первый достигнет 
финиша, но и в украшении своей 
лодки в виде дракона. На носу лодки 
располагается голова мифического 
зверя, а на корме – хвост. Всё 
остальное – это туловище, которое 
также ярко и красочно разукраши-
вают. Каждый, кому посчастливится 
понаблюдать за ходом соревнова-
ний, как правило, уносит с собой 
незабываемые впечатления.

Существует мнение, что именно 
после появления традиции подоб-
ных соревнований в Китае, они 
настолько понравились людям по 
всему миру, что стали международ-
ным видом спорта, который сегодня 
практикуют в США, Канаде, 
Австралии и Европе.

Соревнования на лодках проходят 
практически во всех городах, где 
есть водоёмы, но самые яркие и 
востребованные среди туристов – 
в Гуанчжоу, Ханчжоу и Гонконге. 
Источник: https://kitau.ru/stati/china-
life/prazdnik-drakonikh-lodok-v-kitae/

ПОЛЕЗНЫЙ СЕМИНАР
Члены Ассоциации женщин-пред-

принимателей России приняли уча-
стие в семинаре, организованном 
Союзом китайских предпринимате-
лей в России, Пекинской юридиче-
ской фирмой DHH и Пекинским 
юридическим центром DHH Рус., 
при поддержке посольства КНР 
в РФ, по актуальным и спорным 
вопросам, связанным с экономиче-
скими и торговыми отношениями 
Китая и России. На семинаре юри-
сты двух стран обсудили насущные 
торгово-экономические вопросы. 
Адвокаты из Китая проанализирова-
ли, каким образом осуществляется 
инвестирование российскими ком-
паниями в КНР.

Большой интерес у присутствую-
щих вызвала информация на зло-
бодневные темы: «Предотвращение 

таможенных рисков при осущест-
влении торговли товарами повы-
шенного спроса между Китаем и 
Россией», «Ключевые вопросы и 
проблемы при ведении судебных 
споров с участием китайских компа-
ний».

Кроме того, прошла презентация 
обновлённых версий справочников 
«100 вопросов по российскому 
законодательству» и «100 вопросов 
по китайскому законодательству».

В заключении мероприятия состо-
ялась дискуссия участников семина-
ра, причём каждый получил ответы 
на заданные вопросы.

В целом семинар прошёл чётко, 
по-деловому, мы получили массу 
полезных сведений. Большое спаси-
бо, друзья!

Наш корр.
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МИР НАЧИНАЕТСЯ С МАМЫ!
Подведены итоги онлайн-
конкурса рисунков «Мир 
начитается с Мамы», 
в котором приняли 
участие 339 детей со всего 
Краснодарского края.

В соответствии с условиями твор-
ческого состязания определены 
лучшие, их десять, они награждены 
дипломами победителей. Остальные 
участники удостоены дипломов лау-
реатов онлайн-конкурса.

Чествование победителей и лауре-

атов конкурса происходило на тор-
жественных мероприятиях муници-
пальных образований, посвящённых 
Дню защиты детей.

Организатор онлайн-конкурса – 
Краснодарское региональное отде-
ление Ассоциации женщин-пред-
принимателей России», совместно 
с Общественной палатой, Министер-
ством образования, науки и моло-
дёжной политики Краснодарского 
края. Мероприятие проходило с 1 
апреля по 15 мая текущего года.

Письмо из Туниса

«ЛЕДИ ЭЛИССА 2024»
Хочу рассказать о том, что в Тунисе состоялась 
IV конференция соотечественниц «Леди Элисса 2024».

Немного истории. Побережье 
современного Туниса стало приста-
нищем для королевы Элисcы. Она 
упоминается в греческой и римской 
мифологии около 814 г. до н. э. как 
легендарная основательница и пер-
вая царица Карфагена. В её честь 
мы назвали первую женскую конфе-
ренцию «Леди Элисса», для которых 
Тунис стал второй Родиной.

Начало реализации проекта – сим-
воличная дата: 8 маpта. В этот 
праздничный день в 2021 году впер-
вые состоялась конференция сооте-
чественниц, проживающих в Туни се, 
призванная укрепить положитель-
ный образ российской женщины-
предпринимателя в тунисском 
обществе.

Это место встречи женщин разных 
возрастов и поколений, у которых 
есть общая черта – стремление 
к самосовершенствованию и реали-
зации своих идей. Непросто найти 
себя, преодолеть языковой барьер, 
принять новые традиции, непросто 
заявить о себе, но участницы конфе-
ренции смогли выстроить свой путь 
и делятся с нами своими историями 
успеха.

Важно отметить, что наши женщи-
ны проявляют себя в совершенно 
различных сферах: медицина, спорт, 
косметология, образование и культу-
ра, продвижение искусства и русских 
традиций на тунисской земле.

Чтобы участницы смогли провести 
время максимально эффективно, 
предусмотрены перерывы на кофе-
брейк. А создать праздничное 
настроение участницам помогает 
нарядная выставка-ярмарка, на 
которой наши умелицы представля-
ют товары, созданные вручную.

В 2022 году конференция «Леди 
Элисса 2022» стала проектом-лау-
реатом I степени международного 
конкурса «Лидер народной дипло-
матии», организованного Ассамб-
леей народов России, финал кото-
рого прошёл в декабре 2022 года 
в Перми в рамках Пермского откры-
того форума дружбя народов и IX 
Всероссийского форума националь-
ного единства.

Третья сессия конференции состо-
ялась в открытом формате в рамках 
выставки BIO EXPO, в Центре нацио-
нальных профсоюзов Тунисской 
республики (UTICA Tunis). Соорга-
низаторами «Леди Элисса 2023» 
выступили Национальная палата 
женщин-предпринимателей Туниса 

(CNFCE), Координационный совет 
организаций российских соотече-
ственников Туниса (КСОРС) и Моло-
дёжное крыло русскоговорящей 
молодёжи КСОРС Туниса.

Приятно отметить, что к нам обра-
щаются прибывающие в Тунис жен-
щины-предприниматели, которые 
желают заявить о себе и найти 
соратниц. Мы гордимся тем, что на 
конференции выступают и старо-
жилы соотечественного движения. 
Женщины, которые с удовольстви-
ем делятся своим опытом адаптации 
в новой стране.

Четвёртая конференция «Леди 
Элисса 2024» состоялась 11 мая, на 
которой традиционно мы познако-
мились со впечатляющими история-
ми успеха наших соотечественниц.

Всего на четырёх конференциях 
вниманию слушателей было пред-
ставлено более 40 историй успеха!

Выражаем благодарность юным 
воспитанницам школы «Little 
Ballerina» под руководством Оксаны 
Бен Ашур за прекрасные танцеваль-
ные композиции, которые украсили 

наше последнее мероприятие. 
Благодарим и Светлану Амри за 
чудесный сюрприз – музыкальное 
сопровождение кофе-брейка. Боль-
шое спасибо нашему специальному 

гостю Екатерине Рождест венской за 
великолепную лекцию и, конечно, 
нашему дорогому Михаилу Седову 
за профессиональную съёмку!

Организатор мероприятия – 
Тунисско-Российская ТПП благода-
рит за поддержку наших постоянных 
партнёров: посольство России и 
«Русский Дом» в Тунисе, а также 
всех причастных к реализации этого 
замечательного мероприятия – ува-
жаемых почётных гостей, спикеров 
и всех, кто прибыл к нам – за под-
держку и непосредственное уча-
стие! До встречи в будущем году на 
юбилейной пятой конференции 
«Леди Элисса 2025»!

Христина РОМАНЕНКО (ЛУАТИ), 
президент Тунисско-Российской 
Торгово-промышленной палаты, 

победитель I Международного 
конкурса «Лидер народной 

дипломатии»



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.3
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts false
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice




